

## MÉDITATION CÉLÉBRATION DU PARDON – Chapelle des Buis 6 mars 2024

Nous la connaissons cette parabole (Lc 15). Peut-être que nous pensons trop bien la connaître d'ailleurs. Avez-vous remarqué ? Selon les versions de la Bible, on lui a donné des titres différents !

- « Parabole de l'enfant prodigue » (Tiens ! Voilà le plus jeune des deux frères réduit à sa faute : il a dépensé de façon insensée ce qu'il avait réclamé à son Père avant de quitter sa maison)
- « Parabole du fils perdu et du fils fidèle » (En voilà une sentence ! Y a-t-il un fils qui soit à jamais perdu ? Et y en a-t-il un qui soit à jamais fidèle ?)
- « Parabole du fils retrouvé » (Ah... Et si c'était moi ?)
- « Parabole du Père miséricordieux » (Oui, je sais que Dieu est miséricordieux, comme le père de cette parabole. Il est miséricorde. Mais au fond de moi, est-ce que je me sens capable d'accueillir vraiment sa tendresse ? Est-ce qu'il n'y a pas quelques verrous qui me retiennent et m'en empêchent ?)

À partir de cette parabole que nous venons d'entendre, nous allons parcourir ensemble un petit chemin méditatif.

Nous arrivons ce soir avec le poids de la journée, avec nos soucis, nos peines, notre fatigue et nos peurs...

Alors pour commencer, je vous propose de vous installer confortablement sur votre chaise et de faire le silence en vous.

Vous pouvez fermer les yeux si vous le souhaitez...et prendre une grande inspiration

*Silence*

Me voici Seigneur.

Je remets entre tes mains : tout ce que je suis.

Envoie sur moi et sur ceux qui m'entourent ton Esprit Saint.

Je suis ta fille, je suis ton fils, et je viens me laisser aimer.

Je viens poser ma tête tout contre ton cœur, contre tes entrailles qui frémissent d'amour pour moi.

Seigneur, tu me connais mieux que je ne me connais moi-même. Tu sais que je ne fais pas le bien que je voudrais, mais que je commets le mal que je ne voudrais pas.

**Sur les pas du fils cadet de la parabole**, donne-moi Seigneur de rentrer en moi-même et de me voir avec Tes yeux et avec Ton cœur plein d'amour pour moi.

- Est-ce que, comme le fils cadet, je n'ai pas voulu faire ma vie tout seul moi aussi ?
- Est-ce que je n'ai pas cru que j'allais me suffire à moi-même ? Jusqu'à en arriver à être à bout de forces...
- Est-ce que je ne me suis pas détourné de la source pour entrer dans un pays de sécheresse ou j'ai ressenti l'ennui et le dégoût ?
- Est-ce que j'ai blessé quelqu'un par mes attitudes, mes paroles, ma distance ?
- Est-ce que j'ai vraiment su aimer ?
- Est-ce que mon cœur et mon esprit ne se sont pas enfermés dans le poison du remord et de la culpabilité ?

△ Seigneur, Tu désires pour moi : la Vie, et cette Vie en abondance.

Tu m'attends, Tu regardes au loin si je ne reviens pas vers toi.

Tu m'attends patiemment.

Tu désires me faire le don de Ton amour,

Tu désires me libérer de ce qui m'enferme pour me relever.

Tu désires – avec ma volonté- me pardonner.

**Sur les pas du fils aîné de la parabole**, donne-moi Seigneur de reconnaître en moi ce qui fait obstacle à la joie et à l'amour.

- « Voilà tant d'années que je te sers sans avoir jamais transgressé un seul de tes commandements... » dit le fils aîné.  
Et moi-même ?  
Est-ce que je ne confonds pas la relation d'amour à laquelle je suis appelé - avec Dieu et avec mes frères - et l'obéissance à des règles qui garantissent ma bonne morale ?
- Est-ce que mon cœur et mon esprit ne se laissent pas submerger par le poison de la rancune, du ressentiment qui dure, du désir de vengeance, de la colère ou de la jalousie ?
- Est-ce que je réalise à quel point le Père, Lui, m'aime gratuitement et inconditionnellement ?

△ Seigneur, tu sais combien certains pardons sont difficiles à donner.

Toi seul, avec ma volonté, peux m'y aider.

Au fond de moi je sais qu'il me faudra peut-être beaucoup de temps mais tu peux me donner cette grâce.

Le Christ n'identifie jamais la personne à son péché. Donne-moi de voir, dans celui qui m'a offensé, plus que sa faute qui me fait tant souffrir.

Dépose sur mon cœur le baume de ton amour.

Nos frères attendent souvent qu'on les aime pour devenir meilleurs. Et nous, nous attendons qu'ils soient meilleurs pour les aimer.

Alors Seigneur, aide-moi à entrer dans la gratuité de l'amour.

Aide-moi à entrer dans la gratitude pour Ton amour.

Je suis tellement plus intransigeant avec les autres et avec moi-même que tu ne l'es avec chacun de tes enfants Seigneur.

Ton pardon, je désire le recevoir car je regrette ce qui a blessé ma relation avec toi et avec mes frères et sœurs ;

Aide-moi à l'accorder à ceux qui m'ont fait du mal.

Et pour cela, réconcilie-moi aussi avec moi-même.

Voici, pour nous y aider, une prière du frère Michel Hubaut avec qui nous terminons ce temps de méditation :

*« Seigneur,  
Comment pourrais-je rencontrer et aimer les autres si je ne me rencontre plus et ne m'aime plus !  
Donne-moi la force de sortir de moi-même !  
Dis-moi que je peux encore guérir,  
dans la lumière de ton Regard et de ta Parole.*

*Seigneur, toi qui m'aimes tel que je suis  
et non tel que je me rêve,  
Aide-moi à accepter mes pauvretés,  
ma condition d'homme si limité  
et pourtant appelé à se dépasser.*

*Apprends-moi à vivre avec mes ombres et mes lumières,  
mes douceurs et mes colères,  
mes rires, mes larmes, mon passé et mon présent.  
Donne-moi de m'accueillir, comme toi tu m'accueilles,  
de m'aimer comme tu m'aimes.*

*Délivre-moi du remords de Judas  
qui, rentrant en lui-même, n'a pas su en sortir,  
épouvanté et désespéré devant l'immensité de son péché.  
Accorde-moi le repentir de Pierre  
qui a su rencontrer ton regard,  
appel silencieux chargé de tendresse...  
Et si je dois, comme lui, pleurer,  
Que ce ne soit pas sur mon orgueil humilié  
mais sur ton amour offensé et blessé. »*

Amen